

sprach Mutter Anne; „aber Du sollst klug werden. Weil Du als Mensch geboren bist, so hast Du alle geistigen Fähigkeiten um vielerlei zu lernen; aber siehst Du, darum werden auch an Dich viel größere Ansprüche gemacht, als an ein Thier; dem Thier kann man nicht sagen: Du sollst arbeiten, und wer nicht arbeitet, der soll auch nicht essen! oder: Du sollst Deinen Körper behüten! — oder gar: Du sollst Deine Seele behüten! Gottes Gebote gelten nur den Menschen, die Thiere würden sie gar nicht verstehen.“

### Der reiche Mann.

Hänschen hatte die Pferde und Hunde sehr lieb, darum erfreuten ihn immer die ankommenden Frachtwagen, welche von Pferden gezogen, von Hunden begleitet wurden; aber es gab noch mehr Pferde und Hunde in der Welt, Hänschen sah sie nur nicht alle, wenn aber diese Thiere sich in seiner Nähe blicken ließen, dann gab es große Freude. Da war zum Beispiel der Herr Ziegler, nämlich der Herr, dem die Ziegelei gehörte, in welcher